



Eröffnung Mühlenplatz

Medienmitteilung

E-Mail

Print- und AV-Medien KOMM
Stadt Luzern

Luzern, 17. Mai 2010

Am Samstag, 22. Mai 2010, wird der Mühlenplatz wiedereröffnet. Die Geschäfte rund um den Platz organisieren gemeinsam mit der Stadt Luzern ein Fest. Im Oktober 2008 wurde mit der Sanierung des Platzes begonnen. Der Platz ist neu für Veranstaltungen geeignet und wird nach dem Plan Lumière beleuchtet.

Während der Sanierung wurden alle Leitungen unter dem Mühlenplatz ersetzt. Sie waren in sehr schlechtem Zustand. Die Sanierung bot die Chance, den Platz neu zu gestalten. Die Pflasterung wurde bis in den Bereich des Kraftwerks ausgedehnt und das asphaltierte Trottoir an der engsten Stelle bei Buchwalder-Linder leicht verbreitert. Die Trottoirs wurden beibehalten, damit bei starken Regenfällen das Abwasser richtig in die Kanalisation geführt wird. Dank der neuen, flacheren Pflastersteine ist der Mühlenplatz heute viel ebener. Deshalb können die Gastronomiebetriebe in Zukunft auf die Holzpodeste verzichten, auf denen sie früher ihre Tische und Stühle platzierten. Für Veranstaltungen gibt es zudem neu verschiedene Strom- und Wasseranschlüsse.

Plan Lumière am Mühlenplatz

Die Beleuchtung am Mühlenplatz wurde nach den Grundsätzen des Plan Lumière umgebaut. Die Leuchten sind in drei Reihen angeordnet. Die den Häuserzeilen naheliegenden Leuchten sind so ausgestattet, dass sie neben dem Platz auch die Fassaden beleuchten. Diese Fassaden-Beleuchtung wird mit Rücksicht auf die Bewohner nachts ausgeschaltet. Durch die Erneuerung der Beleuchtung am Mühlenplatz kann der Energieverbrauch um 58% reduziert werden, was eine Einsparung bei den Energiekosten von knapp Fr. 500.- pro Jahr ergibt.

Früher kein Platz

Der Mühlenplatz ist zwar der grösste Platz der Luzerner Altstadt. Grabungen der Kantonsarchäologie während der Sanierung bestätigten aber die Vermutung, dass er

Stadt Luzern
Kommunikation
Hirschengraben 17
CH-6002 Luzern
Telefon: 041 208 83 00
Fax: 041 208 85 59
E-Mail: kommunikation@stadtluzern.ch
www.stadtluzern.ch

ursprünglich nicht als Platz konzipiert war. Er ist erst im Verlaufe des Mittelalters entstanden, als die mittlere Häuserzeile entweder abgerissen oder nach einem Brand nicht mehr aufgebaut wurde.

Attraktives Innenstadtleben

Der Stadtrat hat schon 2008 entschieden, dass der Mühlenplatz nach der Sanierung ganzjährig autofrei bleibt. Grund dafür waren die positiven Erfahrungen aus dem dreijährigen Versuchsbetrieb „Sommerleben Mühlenplatz“. Er kam bei Einheimischen und Touristen sehr gut an. Der Mühlenplatz soll in Zukunft dank seiner historischen Bausubstanz, der attraktiven Lage an der Reuss und der guten Besonnung am Nachmittag und Abend ein attraktives Innenstadtleben ermöglichen.

Eröffnungsfest Mühlenplatz

Am Freitagnachmittag, 21. Mai, und am Pfingstsonntag, 22. Mai, nimmt die Bevölkerung den Mühlenplatz mit einem bunten Fest wieder in Beschlag. „Jetzt haben wir wieder unseren Platz“, lautet das Festmotto der Wiedereröffnung. Unter die feiernden Menschen mischen sich eine Künstlergruppe, eine Märliantenne und Musiker. Ausstellungen in den Mühlenplatz-Geschäften zeigen die Vergangenheit und wagen den Blick in die Zukunft des Platzes. Für Verpflegung sorgen die gastronomischen Betriebe rund um den Platz. Offiziell eröffnet und von der Stadt Luzern wieder an die Bevölkerung übergeben wird der Mühlenplatz am Samstagmorgen um 11 Uhr. Mehr Informationen zum Eröffnungsfest gibt es unter www.muehlenplatz.ch.

Gleichzeitig mit dem Mühlenplatz wird auch das „Haus der Umwelt“ der Schweizerischen Umweltstiftung am Mühlenplatz 4 eröffnet. Das 600 Jahre alte Haus des damaligen Stadtmüllers wurde totalsaniert und mit modernster Energietechnik als schweizweit einzigartiges Pilotprojekt ausgerüstet.

Weitere Auskünfte erteilt Ihnen:

Stadt Luzern

Direktion Umwelt, Verkehr und Sicherheit

Ursula Stämmer-Horst, Stadträtin

Telefon: 041 208 83 22

Erreichbar: Montag, 17. Mai 2010, 14–15 Uhr